



El Mundo



DIARIO DE LA MAÑANA

Se publica todos los días, inclusive los lunes.

VIERNES 21

Nuestra Señora de Belén.
Santa Inés, virgen y mártir;
Eulogio mártir.

Sale el Sol a las 5.58
y se pone a las 17.38

MAREAS:
Pleamar en Puntarenas a las
5.06—17.24

AÑO 11

San José, C. R., Viernes 21 de Enero de 1927.

NÚMERO 200

El Gobierno de México dispuesto al arbitraje para arreglar sus dificultades con E. E. U. U.

LINEA AEREA EN EL MEDITERRANEO

Barcelona, 20.—Háblase del establecimiento de una línea aérea italiana en el Mediterráneo, desde Constantinopla, por Brindisi, Roma, Génova y Barcelona.

ARREGLOS DE LA CUESTION FORAL EN ESPAÑA

Vigo, 20.—Reunidos los propietarios de los foros, llegaron a un acuerdo en principio, que parece conducirá a una solución de aquellos foros pendientes. En breve se reunirá de nuevo, esperándose, vista la cordialidad reinante, quede todo resuelto.

SENAJURIAS VACANTES EN ESPAÑA

Madrid, 20.—El número de senaduras vitalicias vacantes actualmente, asciende a 32, de 80 existentes.

EN SEVILLA SE PREOCUPAN POR ALOJAR A LOS VISITANTES A EXPOSICION

Sevilla, 20.—El Ayuntamiento acordó conceder premios a los propietarios que edifiquen casas adecuadas al alojamiento de los visitantes de la Exposición. Se han concedido terrenos para la construcción del gran Casino. El Ayuntamiento arrendará el Hotel Alfonso XIII a fin de alojar visitantes. Se construirá un hotel flotante, y se aprovecharán barcos alemanes para alojar provisionalmente a los turistas.

A DAR A CONOCER LA INTELECTUALIDAD ESPAÑOLA

Madrid, 20.—El Secretario del Comité Hispano-Filipino a-

compañado de una comisión de la colonia filipina, visitó al Ministro de Instrucción, conferenciando acerca del viaje a Filipinas del Presidente del Comité, a fin de dar a conocer a la intelectualidad española por medio de conferencias.

UZCUDUM PARA NEW YORK

Habana, 20.—Paulino Uzcudum salió de aquí con destino a Nueva York, donde se preparará a combatir contra Knute Henssen, el 7 de febrero.

MEXICO DISPUESTO AL ARBITRAJE

México, 20.—Con motivo de las últimas publicaciones de la prensa, especialmente de la norteamericana, la Secretaría de

Relaciones Exteriores declaró hoy que el Gobierno de México está dispuesto a aceptar en principio que sus dificultades con los Estados Unidos se decidan por medio de un arbitraje.

LOS JAPONESES QUIEREN QUE SU GOBIERNO DEFINA SU ACTITUD

Londres, 20.—Avisan de To-

kió que la Cámara de los Lores tomó una decisión pidiendo al Gobierno que anuncie su política hacia China más decisiva, protegiendo intereses japoneses con las fuerzas que sean necesarias.

INFORME DE UNA DERROTA LIBERAL

Managua, 20.—Informa el Go-

bierno que los liberales fueron derrotados en Santa Clara, cerca de Rivas. El Gobierno tuvo cuatro muertos, inclusive el Coronel Cruz Núñez; ocho pérdidas liberales.

BOLIVIA FIRMA EL CONVENIO DEL OPIO

Ginebra, 20.—Bolivia firmó el convenio del opio, con la reserva de no restringir la producción ni el consumo interno de hojas de coca, aunque conviniendo en someter la exportación al control del Gobierno.

EL MINISTRO DE NICARAGUA PRESENTA CREDENCIALES

Washington, 20.—El Ministro de Nicaragua, Alejandro César, presentó sus credenciales al Presidente Coolidge, quien replicó a su discurso, que las fuerzas americanas permanecerán sólo el tiempo necesario.

APROBADO EL PRESUPUESTO DEL EJERCITO

Washington, 20.—La Cámara aprobó por 235 votos contra 4, la ley asignando al ejército... \$ 357,925,000.00.

A PROTEGER INTERESES ESPAÑOLES EN CHINA

Madrid, 20.—El Gobierno español decidió enviar un acorazado rumbo a China, con órdenes de proteger las misiones religiosas. Saldrá inmediatamente para Shanghai, debido a los ultrajes inferidos al Obispo español y al orfanatorio español de Fu Kien. También protegerán veinte españoles que están en Shanghai, y en general las misiones que se encuentran en China.

Los ataques a la Maternidad Carit

CARTA DEL DR. GRILLO

Los injustos ataques de que ha venido siendo objeto la Maternidad Carit en los últimos meses, se repiten.

Olvidando que la Maternidad Carit es una institución que trabaja con muy pocos recursos y que a pesar de ello presta servicios insustituibles a muchas madres necesitadas, persona interesada en hacer daño a la reputación de ese establecimiento ha tomado a su cargo la dirección de esa campaña mezquina.

Los diarios de la capital, al hacerse eco de lo que dicen ciertas personas que no merecen ser escuchadas porque el fin que persiguen es muy bajo, se hacen indirectamente copartícipes de esa campaña que denunciamos como inmoral.

Para escuchar quejas contra el personal de esa institución, están el Director doctor don E-

lias Rojas y el Jefe doctor don Francisco Segreda.

El público, al escuchar quejas faltas de verdad o hijas del odio o rencor, interpreta las cosas por la parte menos conveniente.

Yo agradecería a los señores Directores de los diarios capitalinos, se abstuvieran de dar publicidad a esos escritos depravantes, que lejos de dar realce al periódico, lo desprestigian y hacen daño a una casa que tiene un fin muy alto y laudable: dar asilo a las madres en su momento más sublime.

Durante el tiempo que he sido médico de la Maternidad, he estado satisfecho de la competencia y dedicación de la señora Directora doña Sara v. de Vargas, y creo que en este sentir me acompañan los otros colegas de dicha institución.

Dr. R. A. GRILLO
S. J. 19 1. 27.

La nueva escuela Juan Rafael Mora

La Junta de Educación de San José ha destinado la suma de ciento cincuenta mil colones, del producto del remate del edificio "Juan Rafael Mora", para la construcción de la nueva escuela que llevará el mismo nombre.

El nuevo edificio será construido en el lote que ocupa ac-

tualmente la Plaza de Toros del Paseo de Colón, que es propiedad de la Junta.

El resto del dinero que dió el remate será invertido en el pago que falta por cubrir de la Escuela República Argentina y en urbanizar los alrededores del Barrio Luján.

Nos visita Mr. James H. Roth

COMISIONADO ESPECIAL DEL ROTARIO INTERNACIONAL

Anoche tuvimos el honor de recibir en nuestras oficinas a Mr. James H. Roth, representante especial del Club Rotario Internacional y quien viene haciendo una propaganda eficiente por los países de la América, para la fundación del Club en los diversos países que visite.

Ultimamente estuvo en Colombia, donde dejó tanto en Bogotá como en Barranquilla, instala-

dos los respectivos Club Rotarios, formado por las personas más notables, según comprobantes que tuvo la bondad de enseñarnos.

Nos prometemos hacer un estudio sobre sus fines y procedimientos, para informar mejor a nuestros lectores sobre los favores a que estas instituciones tienden.

Hoy por hoy bástenos presentar a Mr. Roth nuestro más cordial y efusivo saludo de bienvenida.

ANTE LOS ULTIMOS CABLES

LA SITUACION DE NICARAGUA

La incógnita parece imposible de determinar. ¿En qué parará la controversia?

Pareciera una solución—dentro del espíritu de la humanidad de hoy y de todos los tiempos—que el conflicto se resolviese por la fuerza de las armas.

Mas, aun esa solución es imposible, porque entre los contendientes se interpone cada día una nueva barricada internacional, alias "zona neutral". ¿Y entonces? ¿Cuánto va a durar el escándalo?

Primeramente Costa Rica, luego Guatemala, ahora algunos centroamericanos, proponen mediación o transacciones para terminar con la caótica situación de Nicaragua, antes que ésta origine la ruina total de ese país hermano.

Pero, por una razón o la otra, todas esas proposiciones reciben persistente repulsa de parte de don Adolfo Díaz.

Entendemos, a juzgar por los cables de los últimos días, que la situación militar es favorable para los liberales. ¿Por qué, entonces, la insistente negativa del jefe conservador?

El mismo lo dice sin remilgos ni tapujos de género alguno: su Gobierno cuenta con la protección de los Estados Unidos.

La razón no puede ser más clara, pero tampoco puede ser menos patriótica.

Discútese la legalidad de ambas tendencias; pero no se haga descansar la cuestión en la simple voluntad de un extraño.

Lléguese a un arbitramento, a cargo de jueces insospetables; inclusive resuélvase el asunto por medio de una apariencia de legalidad, pero no se tenga, ¡por Dios!, el descoco de reirse de la justicia, de hacer mofa de todo lo que en materia de independencia se ha logrado con los siglos, alegando siempre, como única y definitiva razón:

contamos con el apoyo norteamericano.

Nosotros, hemos permanecido alejados, lo más posible, de esa controversia entre las dos fracciones en que tradicionalmente está dividida Nicaragua. El traspaso del Gobierno de ese país vecino de los conservadores a los liberales, o de éstos a aquellos, poco o nada influye en nuestra vida política y social. Y, por espíritu de propia tranquilidad, deseamos que perdure por mucho tiempo esa nuestra indiferencia ante lo que ocurre al otro lado del Sapoá.

Pero, desgraciadamente, no se trata ahora sólo de una lucha por el poder entre conservadores y liberales. La controversia está revistiendo caracteres de complicación internacional, y ante tal hecho concreto, no podemos menos que sentir inquietud por el precedente que internacionalmente haya de sentarse en Nicaragua.

Los costarricenses somos nacionalistas por tradición y por convicción. Deseamos las mejores relaciones con todos los países de la tierra, pero sentimos innata repulsión hacia quienes, ajenos a nuestro medio, traten de obligarnos a influencias extrañas.

No podemos, por eso, contemplar impasiblemente cómo una nación fuerte, impone a un país hermano determinada norma de conducta o forma de gobierno. Mas no es nuestro propósito discutir ahora esa cuestión, tratándose de Nicaragua. Es simplemente nuestro intento, considerando lo que dicen los cables de los últimos días, preguntarnos hasta cuándo tendrá fin esa irregular situación. No se tiene noticia de nuevos movimientos militares; no se aceptan los mediadores que, por humanidad y por espíritu de raza, ofrecen su intervención. ¿A qué influencia, pues, se deja sometido el desenlace del conflicto nicaraguense?

La Plaza de la Artillería será asfaltada

Ayer fuimos informados de que la Plaza de la Artillería será asfaltada en el próximo mes de febrero.

Ese trabajo se hará en frío con un asfalto que trajo la Municipalidad. El asfaltado de esa plaza se impone pues debido a los vehículos que allí se estacionan se encuentra llena de huecos.

Por el ornato de la ciudad sería más conveniente hacer de la Plaza de la Artillería un hermoso parque y trasladar la estación de atacamiones a otro sitio.

Apoyo a los Agentes Sanitarios

El señor Gobernador de la Provincia del Guanacaste se ha dirigido a todas las autoridades de su jurisdicción, instándolas a que presten toda clase de ayuda a los Agentes Sanitarios que están haciendo campaña contra la ankilostomiasis y la malaria en aquellas poblaciones.

Según informamos ayer, el Departamento de Ankilostomiasis está laborando activamente para combatir las requeridas enfermedades en toda la República, y por lo tanto las autoridades deben prestar apoyo a los encargados de tan humanitaria misión.

Mutilar y desintegrar no es construir ni educar

Desde que se ve que el señor Secretario de Educación usa en lo que a él le parece un Plan de Educación Secundaria, los términos explicar y estudiar materias, se comprende que no tiene concepto de los propósitos y fines de la educación secundaria, q' por cierto no son sino los mismos de la primaria, ampliados y desenvueltos de acuerdo con la edad, el sexo, las capacidades y la vocación de los educandos. Y a esta otra calamidad oficial se debe el hecho de que haya desintegrado y mutilado el Plan de Estudios que ideó y estableció en 1886 Somoza de acuerdo con el insigne Ministro, el insustituible y finado don Mauro Fernández; y cuyo Plan fue respetado y aplicado hasta por el notable educador, el malogrado y nunca bien sentida profesor Salinas; pues, cual más, cual menos, siquiera los otros ministros tuvieron la prudencia de respetar un Plan que siempre que se interpretó y aplicó bien, dió excelentes resultados.

Y así es: en lugar de llenarse de humildad y honradez para confesar que lo que hace falta es traer técnicos y profesores de escuela pedagógica que orienten bien la educación toda y la saquen del desbarajuste y el caos en que yace, se toma el espadín y a locas y a ciegas se destruye hasta el fundamento y sublime principio del integralismo, que, aunque maltrecho por el empirismo, aun se conservaba, como existen todavía en el Escolar pruebas evidentes de la existencia de la ciencia y del progreso.

¡Por Dios!, ¿o había en la tal Junta de Directores de Colegios, q' consumaron el error, uno que hubiese colaborado con Salinas y levantado la voz en favor de la educación integral, que se auxilia hasta con los ramos que hoy la ignorancia docente suprime, para que hubiese demostrado al señor Ministro la igual importancia que todas las asignaturas tienen en la cultura humana?

¿Uno tan sólo, que hablase de la tranquilidad y la eficacia con que todas las asignaturas, por igual, se trataban en el Liceo? ¿Uno que dijera que el frío no está en la ropa; es decir, que el malestar de la enseñanza estriba en la falta de profesorado bien preparado?; en la carencia de dirección técnico-científica y de jefes de carácter que sepan lo que están haciendo? ¿Suprimir las lenguas muertas!; es decir, hasta las raíces latinas y griegas que constituyen la base del idioma castellano!; ¡las lenguas vivas!; la Psicología, la Lógica, que debe conocerse prácticamente, la Educación Social, la Educación Cívica (la Enseñanza Agrícola, la Mecanografía, la Contabilidad, la Costura, la Cocina, el Dibujo, los Trabajos Manuales, la Música y la Educación Cívica!; tan sólo porque no se los sabe distribuir dentro del horario de modo acertado y prudente?

¿Qué gravísimo error!, consistente en lo de siempre, es decir, en creer que lo que hay que organizar es la instrucción y no la educación, de la cual ejercen igual influencia todos los ramos, pues la cultura humana, esencialmente, no consiste en la instrucción, que es consecencial, sino en la realización del proceso mental de cada educando, para descubrir su vocación. Por lo cual dicha cultura debe ser genética, de dentro afuera; funcional, (de acuerdo con los procesos mentales); y social, (puesto que forma individuos que integran la sociedad). Razón por la cual hay que utilizar todas las asignaturas, pues presentan oportunidad y ocasiones para descubrir vocaciones y encontrar actividades que se quedarían ocultas y desconocidas si falta el ramo de estudio que las hace notar y manifestarse.

Luego son indispensables todas las asignaturas y el secreto y la habilidad del organizador de la educación estriba en saber distribuir las oportunas y necesarias; por ciclos, en lecciones

cortas y pocas, por días, horas, cursos y etapas culturales, dentro de los doce años que constituyen la educación vocacional que cristaliza en el Bachillerato y que no debiera calificarse con números sino con muy concienzudas opiniones de los profesores, relativas a la vocación del alumno. Pues tal Bachillerato debe significar la predisposición para la vocación, la profesión o el oficio que debe elegirse; y sabiendo que no ha de haber ningún desperdicio social; o sea que no debe apiazarse ni reventarse a nadie, sino indicarle a cada alumno la ruta que debe seguir en la vida, el empleo que ha de dar a sus capacidades vocacionales espontáneas y naturales; tal como se hace hoy día en todos los países que tienen estadísticas que comprenden y resuelven el problema educativo.

Todo lo cual se consigue, no exigiendo la brutal torpeza de imponerle al alumno autoritariamente que sea apto para varias asignaturas a la vez, sino competencia en aquella que sea de su mayor agrado, porque una ley superior y divina, una disposición natural genética lo tenga resuelto.

En esto si debiera pensarse con la cabeza y no en destruir lo poco bueno que nos queda, o sea en suprimir asignaturas, indispensables todas, como motivos, pretextos y oportunidades, para investigar, explorar, sorprender y descubrir capacidades latentes, que se están malogrando por millares, a causa de la falta de una enseñanza científica, racional y lógica, que saque al país del caos educacional en que cada día lo hundien más la impericia, la imprudencia y la vanidad oficiales.

Porque, seguimos con que, si el Ministro es materialista, debe imperar el materialismo; si es teósofo, la teosofía; si es medio literato, el literatismo enfermizo; y de nada sirve que la ciencia pedagógica exista y que Dewey diga: "La educación es un proceso social, la forma de

vida en común, en la cual se han concentrado todos los medios que pueden contribuir eficazmente a que el alumno aproveche los recursos heredados de la raza y a que use sus poderes o capacidades para fines sociales". ¡Todo eso es perdido!; hay que destruir y mutilar, y el que venga atrás que arré! ¡Pobre Costa Rica!

Ricardo Castro Meléndez.

Programa

Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán.

1. — Excéntrica Marcha. Allier.
2. — Cantos de Guerra Obertura. Andrieu.
3. — Gitana. Tango. J. D. Zúñiga.
4. — Temas de Opera. Fantasía. Thoani.
5. — Carmen, Barbero de Sevilla, Fausto, Rigoletto, El Trovador Lucia. Gioconda, L'Eclair.
5. — Yearning. Fox. Burke.

El Director,

Roberto Cantillano.

RESULTADO
del sorteo de yer en la Sastería "LA COLOMBIANA"

Sorteo No. 20. Serie A.—Número favorecido el 182, perteneciente a Santiago B. Jiménez.

Sorteo No. 12. Serie B.—El número favorecido fué el 108, perteneciente a Roberto Rueda.

Presenciaron el sorteo los señores Juan Simón, Manuel Zumbado y Manuel Vindas.

Noticias de la familia Abarca Soltero y sólo en vida....

Desde que Virtudes me echó del hogar, me encuentro soltero y solo en la vida...

Para amueblar mi cuarto, Guillermo Valiente me enseñó un aviso de un periódico que decía: "Se venden dos camas, son gemelas, una se encuentra completamente nueva..."

Pero yo voy a poner otro que diga: "Se necesita una habitación para un señor de cincuenta años de edad, muy distinguido y muy serio. Es necesario que en la casa no haya ni viejas beatas, ni chiquillos gritones, ni solteras que canten o tengan virola. También necesito una mujer que me lave la ropa y la cosa."

Por el momento me encuentro en el hotel de don Víctor Céspedes Duque. Allí acepto invitaciones a tomar tragos y a comidas. En todo caso deseo que me avisen temprano para no comprometerme.

De mi mujer he sabido que por las noches se dedica a jugar poker con Chico Jiménez quien sigue rondando a Cosita.

Tentación va a Puntarenas a recibir los muchachos de la fragata peruana. Felizmente entre ellos no viene el extinto don Horacio García, el hombre de los bellos cachetes, el que provocaba una nágada en la cara.

Cosita le está dando cuerda al doctor Grillo. Sogir he sabido Rafael es muy entrador y le gustan los palmitos frescos y tentadores. Todas las tardes voy al Congreso a oír los bochinchos por las cuestiones del banano.

A la pobre Única le pasa la de Rafaél er Gallo: primero le dicen: "Olé tu madre, y después, mardita sea tu madre y tu padre."

Al Moderno no he podido ir. Mr. Giron es muy agarrado y ni a tiros me cavia un palco. Eso de Méndez Follies está de moda. Ahora los diputados hablan de "Emano Follies"; el padre Meneses, el párroco de mi pueblo el Tejar, está con "Tornos Follies", y la morena que vive "parribita" de casa, con "Follies D'Amour", desde que vió pasar a Enriqueito Mézerville y la miró de reojo, como diciéndole: "cuando sale el marido de usted?"

Chico Laport está "Follies" porque Miguelito Macaya se formalice. Los cletistas están "Follies" con la noticia de que hasta la Negrita de los Angeles es carlista. Y para que les arda, nosotros los del Tejar, sacaremos de diputado al padre Meneses, el querido curita, más bueno que el pan y que sólo un dafío ha hecho en este picaro mundo: haberme casado con la herbívora de mi mujer. Y digo esto porque Virtú es anfibia, rumian te y mamifera. Qué felicidad es estar solterito? Ahora si que voy a parrandear de lo lindo.

Ya le dije a Ricardillo Jinesta que me presentara a sus "traidos" y me llevara a sus huacas de piloncitos, pilonsones y pilon-sudas.

De hoy en adelante vivo en plena zona neutral.

PATRICIO ABARCA

VIGILE SUS DIENTES

Hágase los limpiar siquiera dos veces por año y evitara las caries, la piorrea y otras enfermedades. Extracciones y demás operaciones de los dientes tan sin dolor como lo pueden permitir los conocimientos y elementos científicos y modernos actuales. Tratamiento especial—médico y quirúrgico—de la piorrea; instrumental adecuado. Asepsia severa. Facilidades para pagos semanales a quienes no puedan pagar al contado. Horas, hasta las 8 p.m. Domingos hasta la 1.

Dr. Gilberto Maldonado
CIRUJANO DENTISTA

Oficina: Avenida Central, frente a la tienda de Jaime Carranza. Teléfono No. 962 — APARTADO No. 687
Casa de Octavio Beeche.

A LOS QUE VAN AL CAMPO

Deja en su casa sus muebles completos, porque puede comprar:

- | | | | |
|------------------------------|--------------|---------------------|------------|
| Catres de resorte nuevos a | € 35.00 c/u. | Sillas de comedor a | € 4.00 c/u |
| Tijeretas | 9.00 " | Mesas de comedor | 6.00 " |
| Cocinas con chimenea (uevas) | 75.00 " | Banquitos | 0.90 " |

y muchos otros artículos a PRECIO de GANGA; todo completamente NUEVO

Fernando Asch & Co.

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

Apartado 904 SAN JOSE, C. R. Teléfono 4

NOTA.—Hay cocinas de carbón, eléctricas y petróleo a precios bajos y largos plazos.

SECCION DEPORTIVA

FACETAS DE LA VIDA

Lo que dice la prensa de Guayaquil sobre la primera derrota del equipo "9 de Octubre"

De "El Telégrafo", de Guayaquil, fecha 28 de diciembre próximo pasado, tomamos las siguientes líneas:

"El equipo local "9 de Octubre" fué vencido el domingo

En las primeras horas de la mañana de ayer era ya de dominio público que el equipo desintegrado de futbolistas guayaquileños, formado por jugadores federados, a base del Packar, había sufrido acérrimo contraste en San José de Costa Rica, por el fuerte conjunto "Hereditano", en la primera lucna que sostienen fuera del país los futbolistas ecuatorianos.

La noticia fué como un rayo y el pesar se manifestó en todos los semblantes, no tan solo de los deportistas sino de todos aquellos que tiene intenso amor por las cosas de la patria. Pero cabe manifestar, con un poco de criterio y ecuanimidad, que la derrota sufrida no puede tildarse de "desastrosa" ni de que han sido "batidos en toda la línea", menos, mucho menos que "Costa Rica venció al Ecuador".

Desde estas mismas columnas hemos manifestado que el cuadro que fué a Costa Rica no es ni siquiera la genuina representación del fútbol local (sin dejar de reconocer que en él hallanse destacados elementos) menos la representación de la nación, con las responsabilidades de un encuentro de carácter internacional, con toda la selección posible y sobre todo con las buenas condiciones de entrenamiento y organización que el caso requiere.

Desde la sección deportiva de EL TELEGRAFO, hemos manifestado también que la jira se hacía bajo malas condiciones y que repudiábamos desde el primer momento el que se fuera sin jefe de la línea media, base esencial para la cohesión del cuadro. También anotamos las demás circunstancias que ponían al equipo "9 de Octubre", en desfavorable situación.

El resultado de la jornada del

domingo, tal como vimos nosotros desde el principio no es sino la lógica consecuencia de como el cuadro nuestro se habría visto obligado a jugar. No tiene jugadores de reserva a excepción de los universitarios Baquerizo y Drouet, y la línea media, como quiera que se organicé resulta deficiente en extremo. Ha jugado seguramente sin moral, ante público contrario, contra jugadores ágiles y duchos, sobre cancha de césped, contra todos los elementos y en esas condiciones no podía suceder otra cosa que lo que el cable nos comunica: un 6-0 que pesa más de lo que debiera en la sensibilidad de los fanáticos locales acostumbrados a ver ganar a los futbolistas nuestros y en la responsabilidad de quienes enviaron un cuadro desarticulado, sin entrenamiento, sin la imposición de una férrea disciplina, sin la debida apreciación de la responsabilidad.

Un hombre, que adolece de defectos orgánicos (un brazo sin vida) lo cual le perjudica grandemente para el balanceo del cuerpo en la cancha, ha sido el mejor del cuadro. Merece que su nombre sea recordado siempre por la afición. Un despreocupado por naturaleza como es Unamuno, seguramente fué el que menos perdió el control de su juego y logró sino salvar del desastre al cuadro, salvar su prestigio de hábil jugador.

Los contrastes serán menores; los futbolistas del "9 de Octubre" presentarán mejores exhibiciones de fútbol en ajenos lares, pero, ganadores o vencidos debemos recordar que el deporte se hizo para ganar o para perder, y que esta lección en Costa Rica, sea de saludable estímulo para mayor empeño en resolver los problemas en los cuales está empeñado aunque sea indirectamente el honor del deporte nacional.

Buen fin de administración tiene que anotar en sus hombros la desorganizada entidad directora del deporte local.

La Nueva Directiva del Club Sport Bayer

En la última reunión celebrada por el Club Sport Bayer se procedió a nombrar la Directiva que funcionará durante el corriente año, dando la elección el siguiente resultado:

- Presidente, don Bartolomé Solís.
Vice-presidente, don Miguel A. Argüello.
Secretario, don Miguel A. Infante.

- Prosecretario, don Edwin Méndez S.
Tesorero, don Nicolás Rojas M.
Fiscal, don Wilfrido Mathen.
Primer Vocal, don Oscar Piedra M.
Segundo Vocal, don Victor Morúa.
Tercer Vocal, don Urbano Arias.
Capitán General, don Jaime Chaves.

Las malaventuras del hombre que trabaja

PARIS.— La felicidad del obrero, del empleado y del comerciante de París coincide en un ansia única: la de la posesión de una casita en los alrededores, bajo unos árboles y junto al río. Esta casita representa la jubilación, es decir, el descanso. Y el empleo de ahorros de toda una vida laboriosa.

En general, un edificio así es el monumento elevado por un hombre a su propia honradez. Pero, algunas veces, las piedras y los ladrillos de este linaje de monumentos son materiales impuros desde un punto de vista rigurosamente moral. Esto es lo que ocurre a los de la casita con la que un pintor de puertas y ventanas ha situado su felicidad en Monmorency. El tal pintor, que se llama Roggero, a la manera veneciana, y que, próximo a los cincuenta años de su vida, quería ya colgar las brochas de su espetera, intentó construir su retiro apropiándose en las obras ajenas de los materiales que para las suyas le fueron menester. En el acarreo y en la construcción le ayudaron sus amigos más felices. Descubiertos al fin, purgan todos en los calabosos de la Conserjería el haber contribuido a la felicidad del pintor.

He aquí un grupo de hombres que van a ser condenados por trabajar. Realmente Roggero y sus fieles amigos no han hecho sino seguir las enseñanzas de las hormigas, que es la bestia más laboriosa del mundo. Su sórdida previsión hubo de despertar las animosidades del santo pobre de Asís, amigo de la behemía del lobo. Los jueces, por esta vez, se disponen a hacer suyo el espíritu de San Francisco. He aquí que el trabajo puede llegar a ser cosa enjuiciable. Roggero, para trabajar en la construcción de su refugio, ha debido esperar a po ser pobre. La imitación de la hormiga constituye un delito. Al robo no se pueden entregar impunemente más que los animales inferiores. El trabajo del hombre no es menester lícito más que cuando de algún modo aprovechan a los que trabajan.

Hace unos días, un señor de edad madura estuvo a punto de originar un accidente grave en los Campos Eliseos. Aun no eran las ocho de la mañana. El señor de referencia obstinose en atravesar la avenida sorteando el riesgo de los "autos" y sin atender las indicaciones de los agentes de la autoridad. Un automóvil hubo de desviarse violentamente para no atropellar al resuelto peatón. Estuvo a pique de producir el derrumbamiento de su candelabro. El transeunte ganó la orla opuesta de la calzada. Luego perdióse entre las frondas de los jardines, hacia el Eliseo. Un guardia se cuadró ante él cuando el "chauffeur" le requirió dispuesto a reclamar que fuese detenido el transeunte que atravesaba la calzada por una latitud cuyo acceso está prohibido al hombre que va a pie.

Pero aquel transeunte era el Presidente de la República. El Presidente sale de su palacio todas las mañanas. A las ocho en punto, ya de regreso, comienza a trabajar. Pero aquella mañana hubo de entrenarse más de la cuenta. Temió llegar a su despacho un poco tarde. Y aventurándose en la travesía de los Campos Eliseos, con menospre-

cio de su seguridad personal y de las ordenanzas.

Realmente, parece absurdo un Presidente de la República que principia a trabajar tan temprano. Y más absurdo aún que esta manía le impulse al riesgo de una malaventura callejera. He aquí otro testimonio en favor de la holganza. Si "Gastonette", familiaridad apelativa con la que los parisienses testimonian su afecto al primer magistrado de la República, no empezase a trabajar a las ocho de la mañana, en la de esta picante historia no hubiese corrido riesgo alguno, y el "auto" que perdonó la vida a Doumergue no hubiera chocado contra un farol de los Campos Eliseos. ¿Merece la pena llegar a Presidente de la República para tener que levantarse a las seis de la mañana? He aquí cómo paga el país a quienes le sirven trabajando durante toda la vida.

En Versalles, un transeunte anónimo se saltó la tapa de los sesos. En uno de los bolsillos del suicida hallóse un papel con estas palabras: "Me mato porque yo no puedo trabajar". He aquí el último verso del poema de la vida de un hombre. Un verso sumergido en un charco de sangre bajo el polvo.

Es una lástima que la careta que cubre a este suicida no nos deje descubrir al hombre ejemplar que sin duda fué. Suponemos, no obstante que su existencia se ha deslizado entre las mismas sombras del ánimo que cubren su muerte. En realidad este hombre ha debido de ser un rezagado de las rutas humanas. Un hombre que, por haber nacido demasiado tarde, tuvo que morir demasiado pronto.

Conservaba de los deberes y del objeto de la vida un concepto primitivo y absurdo para los hombres nuevos. Las aspiraciones de ahora están en contradicción con la única de este hombre que acaba de matarse. Ya no hay más dicha que la inercia. Matarse por no poder trabajar es una absurdidad realmente incomprensible. El ocio es un estado que hace superior al hombre y que lo acerca a Jehová, que no ha trabajado más que seis días de su dilatada existencia. La generación de ahora es, pues, la más celeste. Le ha sacado a Jehová seis de ventaja. Por eso el gesto atávico del suicida de Versalles no merece más responso que una gran carcajada.

Un hombre que se suicida porque no puede trabajar... Si los hombres de ahora siguiesen su ejemplo, ¡qué terrible hecatombe!

Resultantemente, para no sufrir persecución de la justicia, para no llegar a Presidente de la República y para no tener que pegarse un tiro, hay que someterse a dos disciplinas: el ocio y levantarse tarde.
Ceferino AVECILLA.

Un nueva empresa de teatro

El Teatro Americano de Cartago ha sido adquirido por los señores don Luis Fernández y don Quinto Vaglio. Los nuevos empresarios se proponen introducir al citado teatro grandes mejoras y construirle un buen escenario para llevar allí todas aquellas buenas compañías y demás espectáculos que llegan a esta capital.

En España se desmiente la aseveración francesa de que se esté tratando de agitar la opinión en Tángier

Madrid, 19.—Nota oficial de Tángier dice que es verdaderamente desconcertante la actitud de buena parte de la prensa francesa al tratar de la cuestión de Tángier. Sin fundamento de ninguna clase, suponen los periódicos franceses a España inspirada por Italia en esta cues-

tion. Hablan de ingratiitudes, atribuyendo a España el propósito de agitar la opinión pública de Tángier. Todos esos son conceptos tendenciosos, sino absurdos. Ni España ha mantenido sobre este asunto otra relación con Italia que la normal y lógica entre países amigos, ni España emplea medic alguno agitador con europeos o indígenas habitantes de Tángier para falsear la opinión, cuando ésta le es favorable completamente. No es pasión ni amor propio lo que hay que poner en el estudio de la cuestión. Tángier internacionalmente es un hornillo peligrosamente cargado que explotará cuando menos se piense. Si para el ejercicio del protectorado, Francia tuviera el mismo valor e importancia que para España, si su situación y oblongo la pusieran en condiciones mejores que las nuestras, seríamos los primeros en reconocerlo, cediéndole nuestros derechos. Podemos asegurar que son ciegos o apasionados quienes después de tres años de estudiar la actuación presente del gobierno español, le atribuyen maquiavelismos políticos o ambiciones imperialistas. Muy claro repetidamente se ha hecho saber que quiere sólo vivir en paz y en las mejores relaciones con todos los pueblos del mundo, para dedicar todas sus energías y esfuerzos al progreso interior representado por el alto grado de cultura y sólida preparación para la ciudadanía, para el ejercicio de la sana y verdadera libertad.



¿ANSANCIO cerebral y dolor de cabeza por haber leído hasta muy tarde? Una dosis de FIASPIRINA. Alivia rápidamente, devuelve la actividad mental, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones. Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una. ¡No acepte tabletas sueltas!

No deje que las arañas cubran de tela su puerta. Anúnciese en EL MUNDO. Llame al teléfono 1252 y nuestro agente le visitará y hablará de anuncios con Ud.

Notas de Policía. Por diferentes infracciones a la ley de Tráfico han sido citados a comparecer ante la Agencia de Policía de Tráfico los conductores de los siguientes vehículos: Automóvitas Nos. 436 y 297, comiones Nos. 470 y 837 y el coche No. 89. Fué suspendido un trabajo en una propiedad de don Alfonso Iglesias por tener un andamio en la acera sin el correspondiente permiso. La policía dio aviso a la Compañía del Tranvía de la rotura de un alambre de la luz en el Paseo de Colón. Por haber roto una alcancía en el templo de la Dolorosa y haberse llevado siete colonas que habían en ella, ha sido detenido un sujeto de apellido Monge. En el tren de Limón vinieron enfermos Francisco Sánchez, Patricio Madrigal Araya y Natalia Ramírez, quienes fueron trasladados al Hospital de San Juan de Dios en la ambulancia.

HAMBURG AMERIKA LINIE. EL VAPOR SEBARA. LLEGARA A LIMON EL 20 DE ENERO y saldrá el mismo día para Tampico, México, llevando pasajeros únicamente. EL VAPOR KRETA. SALDRA DE LIMON EL 25 DE ENERO para Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, La Guayra, AMSTERDAM y HAMBURGO, llevando carga únicamente. EL VAPOR CORREO GALICIA de 6145 toneladas. LLEGARA A LIMON EL 29 DE ENERO y saldrá el mismo día para Puerto Barrios-Livingston llevando pasajeros y carga. Para más informes: San José-Limón Victor Fabian Agente. Puntarenas Luis Casablonne

Crónica Parlamentaria

La sesión de ayer resultó borrascosa y se promovieron varios incidentes

El Sr. Presidente de la Cámara levanta la sesión en momentos en que el Sr. León Herrera iba a dar lectura a un documento para demostrar que la actitud del Sr. Alvarado Quirós como Ministro de Relaciones Exteriores, era distinta a la de hoy atacando al llamado imperialismo yanki

(ASISTIO el Secretario de Hacienda)

Moción Alvarado Quirós

Presidente.—Está en discusión la moción del señor Alvarado Quirós, a fin de aplazar los debates hasta unificar el parecer de la Cámara con el del Congreso colombiano.

León Herrera.—Manifiesta, antes de terminar la lectura de su exposición, que en la crónica de "La Tribuna" se ponen en boca suya las palabras completamente erradas, las cuales rectificó en todas sus partes.

Y termina de leer su manifiesto, el cual publicaremos en la próxima edición.

Discurso del señor Fournier

Agradezco mucho la rectificación que ha hecho el señor León Herrera, ya que en la crónica del periódico se nos hacía aparecer a los opositores de los contratos como unos desechados. Estaba dispuesto, antes de que hablara el señor León Herrera, a protestar. Esas palabras no pueden alcanzar al señor Alvarado Quirós, mi compañero y mi pariente, quien ha tenido en esta jornada una actitud muy levantada, un gesto muy grande. El propio señor Góngora, abogado de la Unión, puede dar cuenta de ello. El señor Alvarado Quirós se desahoga de un valioso porvenir por mantener muy alta su libertad de diputado.

(El señor León Herrera interrumpe y repite que no se ha referido en nada al señor Alvarado Quirós).

(Los señores Ortiz Odio y Albertazzi, piden la palabra).

El orador continúa: Agradezco al señor León Herrera, que con sus nuevas manifestaciones haga caer el velo de cualquier suspicacia.

Estoy de acuerdo con la moción del señor Alvarado Quirós y la votaré. No se trata de un simple paso a Colombia, sino de un hecho trascendental. Se trata de ir a una tierra amiga a buscar unificación de propósitos ante la actitud de la Compañía bananera. A Costa Rica le conviene ese apoyo, ya que no tiene como Colombia los mismos arbitrios para enfrentarse a la poderosa empresa. No se trata de un aplazamiento sino de unas pocas semanas de espera. Estoy seguro de que el Gobierno de Colombia facilitará toda clase de medios. Un caballero colombiano me ha hecho al efecto muy importantes sugerencias. El Gobierno colombiano respondería con su cortesía tradicional y tomaría en cuenta que el punto es de conveniencia para sus intereses.

Las condiciones de la industria bananera en Colombia, no son distintas a las de Costa Rica. Sus relaciones y afinidad son las mismas y pueden tratarse en perfecto acuerdo. En esta forma, el bien que obtenga Colombia, será al mismo tiempo bien para Costa Rica. No abrigo temores a la futura campaña política. En este momento cada diputado ha definido su color político. El señor León Herrera ha manifestado que los dos posibles candidatos en la campaña, han definido su situación favo-

nable a los contratos. Y de los mismos grupos se pueden citar elementos en una y otra parte.

Pido la venia la mesa para extenderme sobre otros puntos.

El problema es muy complicado es superior a mis fuerzas. Al abordarlo pienso en la frase de Renán, de que si no hay aptitudes para dominar el abismo, hay por lo menos el deber de asomarse.

Conforme al proyecto actual, las hectáreas beneficiadas pertenecen a la Compañía, pocas, muy pocas a los costarricenses. Si este punto no lo mejoramos atinadamente como lo ha indicado el señor Arias, los particulares que en la zona atlántica arriesgan sus dineros y sus vidas, se abstendrán ante la imposibilidad que se les presenta.

La lucha actual es difícil, nos encontramos ante dos monopolios: el de la compañía extranjera y el de la opinión pública que tiene don Ricardo Jiménez. Ante esta situación yo no desaba esta lucha porque mantengo muy poca fe en el éxito. Sin embargo cumplo con mi deber y expongo mi pensamiento.

En su oportunidad haré indicaciones sobre errores técnicos que contiene el contrato. Por ejemplo el peligro que ofrecen rieles de menos peso. El ferrocarril debe estar bajo el control del Gobierno. Así existe en Estados Unidos en donde cada día se estrecha más la vigilancia de ellos.

Por qué hemos de tratar con Mr. Marhs y no con la propia Unión?

Aplaudí al señor Jiménez cuando atacaba a la Compañía en 1924 y ahora veo con tristeza que está dirigiendo los abusos de su fraseología efectista contra sus palacios de cristal, perdiendo así la fe de sus admiradores.

Las evoluciones del pensamiento del señor Jiménez, están frescas, 1924 y 1927. Como novio de la Presidencia el señor Jiménez Oreamuno, halaga la constancia pública tocando la cuerda de las promesas, pero después, vuela la hoja y no se opone a las influencias de compañías extranjeras...

Prefiero quedarme con la credencial de alienado que nos da el señor Jiménez, antes que poseer la de quien hace cabriolas con el pensamiento.

Palabras del señor Ortiz Odio

Yo no le pregunto al señor León Herrera si sus palabras me aluden, ya que es sabido que no tengo terrenos ni soy bananero, y no soy representante del Gobierno y menos de la Unión. Estoy contra los contratos. Si ellos se mejoran, les daré el voto; de lo contrario, no.

El señor Baltodano

Adversa la moción del señor Alvarado Quirós de un modo rotundo.

El Congreso de Costa Rica no debe batirse en retirada y no tiene por qué estar pendiente del Congreso colombiano.

Lo único que el Congreso de

Costa Rica necesita, son diputados libres e independientes.

Discurso del señor Albertazzi

Como en los asuntos judiciales, en esta discusión vamos poniendo de primero, un problema de personería. En "La Tribuna"

Una instancia fuera de tiempo y lugar

La Sección de Costa Rica de la Liga Anti-imperialista de las Américas, envió al Congreso Constitucional una instancia verdaderamente digna de comentarios.

Copiemos la parte primordial de ese documento:

"1o.—Dirigir una respetuosa instancia al Soberano Congreso Constitucional, a fin de que a manera de protesta contra los ultrajes del Gobierno de los Estados Unidos, inferidos a estas naciones, se sirva proponer la discusión y resolución de los llamados contratos bananeros, en que se parte contratante una poderosa compañía, norteamericana, mientras el Gobierno de la Casa Blanca no rectifique en forma decorosa los procedimientos políticos que está aplicando en México y Nicaragua, y que han merecido esa ruidosa censura mundial".

Ante el procedimiento, no podemos menos que sentirnos admirados de la extraña situación en que algunos hombres se colocan para contemplar los problemas nacionales.

Hemos de preguntarnos, con vivo deseo de encontrar respuesta satisfactoria, si es posible encontrar punto alguno de contacto entre la situación política de Nicaragua y el problema bananero que tenemos por resolver.

Confesamos paladinamente que no encontramos explicación a esa peregrina mezcla de los asuntos que no tienen entre sí punto alguno de contacto.

No queremos entrar a discutir las personas que forman esa Liga, de reciente creación entre nosotros. Ellas deben ser dignas de todo respeto por el ideal que sin duda alguna se proponen mantener: la oposición ardentemente a la política imperialista norteamericana. Es más, posiblemente todos los ciudadanos costarricenses comparten, en ese ideal, los propósitos de los ligados.

Pero no se trata ahora, en la discusión del negocio bananero, de un problema internacional. Se trata simplemente de un negocio que debemos resolver dentro de nuestras fronteras, sin complicarlo, ni de la manera más lejana, con nuestras relaciones internacionales.

UNA COMIDA

En la próxima semana, en uno de los mejores hoteles de esta capital, se verificará la comida con que los miembros de la Cá-

de hoy aparece un interesante artículo del señor Alvarado Quirós, y ya que la susceptibilidad se extiende, yo le pregunto categórica y respetuosamente a ese diputado, en qué se funda para decir que las palabras del señor Presidente de la República son sentencia ejecutoriada para sus

No queremos censurar, no nos atrevemos a censurar a los miembros de la Liga, pero permitámonos que manifestemos abierta, categórica, francamente, que no podemos permanecer indiferentes ante su actitud injustificable, de querer mezclar un negocio comercial nuestro y exclusivamente nuestro, con actitudes o situaciones internacionales que no nos atañen. Ha de ser norma esencial nuestra y de todos los países cuya fuerza militar es deficiente, apartar de sus relaciones comerciales todo lo posible la influencia diplomática.

Débase a ese propósito el empeño persistente que ponen nuestros estadistas en establecer de un modo claro en los contratos que celebra el Estado la cláusula de caducidad en el caso de intervención diplomática.

Siguiéndose como se sigue esa práctica saludable, resulta pasmoso que algunos parezcan empeñados en practicar todo lo contrario, inmiscuyendo en la discusión de los negocios bananeros asuntos tan ajenos a ellos, como el actual conflicto mexicano-nicaragiense-norteamericano.

La United Fruit Company es una compañía norteamericana, pero no es el Estado Americano. Con ella tratamos como entidad comercial, no como entidad internacional. Sus gerentes son hombres de negocios, no son los políticos de la Casa Blanca. Los negocios que con ella pactemos, nada tendrán que ver con la política internacional de Washington, ni el gobierno americano toca pito alguno en nuestros convenios con la compañía frutera.

Nosotros deseamos la mayor serenidad en la discusión de asunto de tal magnitud, porque en su decisión se está jugando intereses comerciales muy importantes. Y guardemos mucho de inmiscuir en la discusión consideraciones de carácter internacional que nada tienen que ver con ella.

Es cuanto queremos manifestar con respecto a la instancia que comentamos, la que, a nuestro ver, está fuera de tiempo y lugar.

amigos. No hace bien el señor Alvarado en estigmatizar así.

Está bien que estemos en el siglo de la tolerancia, pero no lo está el que no respete a los demás.

El señor Presidente ni dicta sentencias, ni se pone de acuerdo con los diputados.

Aquí siempre se dice que sólo son independientes los diputados que combaten al señor Presidente, y no hay derecho para dañar a los que comparten las ideas del Primer Magistrado. También los otros diputados son independientes, y proceden conforme a sus conciencias.

El creer que sólo es libertad la de quienes combaten al Gobierno, es vocinglería barata que mueve manos incautas.

Cada diputado piensa y cumple conforme a sus deberes. No hay tales consideraciones y el señor Jiménez, por su propia altura, no permite amigos incondicionales. Yo no soy un incondicional de nadie y siempre me guío por mi conciencia.

Primer incidente

(El señor Alvarado interrumpe al orador): "Yo no he querido decir que los diputados que apoyan al señor Jiménez son eunucos. No. He dicho que tiene diputados incondicionales. Y uno de ellos es usted, señor Albertazzi. No hay tales cadenas oscuras. Usted nunca ha votado contra el señor Presidente Jiménez, el hombre que llegó al Poder sin programa, el hombre cumbre, el hombre luz."

(Continúa el señor Albertazzi).

El señor Alvarado no dice nada. Mientras no compruebe, como nadie podrá hacerlo, que en mi actitud ha existido falsedad, sus palabras se quedan en simples frases.

El punto en debate es la moción del señor Alvarado. Y sus propios compañeros los señores Arias y Fournier, se han apartado de ese punto para irse al fondo de la contratación.

El Congreso de Costa Rica no tiene por qué tomar la pauta de un Congreso extranjero.

Termina abogando porque no se postergue el importante asunto, y dice que hay que ir adelante, mirando el porvenir con el corazón en alto.

(Aplausos).

Habla el señor Alvarado

Mi moción ha sido suficientemente debatida y con todo respeto le pido a la Mesa que proceda a ponerla en votación. No la retiro. No. No la presenté para hacer perder tiempo a la Cámara.

El señor León Herrera dice que se trata de un simple paseito. Y como ya la suspicacia ronda por el palacio, bueno es decir que jamás he pensado en ser uno de los diputados escogidos en caso de triunfar la moción. En cualquier forma rechazaré tal honor.

¡Ah! el corazón del señor León Herrera no palpita por esa liga de las naciones que miran los destinos de la América Latina.

Muy conveniente sería que el Congreso colombiano oyera cuatro grandes verdades de lo que aquí es la Compañía Frutera. No debemos dejarnos espolar.

Antes de diputado soy costarricense e hispano-americano.

En todos los momentos he sabido levantar el alma ante los problemas de la América. Perteneczo a la falange de hombres que con amor estudian los importantes problemas del continente.

La unión de la América Latina es la defensa de los productos y de las tierras.

El orador se extiende sobre otras consideraciones en defensa de su moción.

(El señor Presidente interroga si se suspende la sesión, y en vista de que el señor León Herrera pide la palabra, la continúa).

El grave incidente

León Herrera.—El señor Alvarado Quirós me ha hecho un reproche que no merecía. Yo no he tratado de ofender su dignidad. Ese representante me acusa de no interpretar el espíritu de la América Latina. Al respecto, me permito hacerle dos preguntas: En esa defensa a la América Latina se refiere usted al llamado Imperialismo Yanqui?

Alvarado.—Sí.

León Herrera.—¿Fue usted Ministro de Relaciones Exteriores en 1921?

Alvarado.—Sí.

León Herrera.—Señor Alvarado, usted ha visto que siempre le he guardado consideración y respeto, pero bien, yo no puedo aceptar su agravio: su actitud de ahora no es la misma de cuando fué Ministro de Relaciones Exteriores.

(Exaltación en las barras).

Señor Alvarado: puedo demostrarlo, leyendo un documento oficial.

(Aumenta la exaltación entre los diputados y el público).

Presidente.—Señor León Herrera. Le ruego concretarse al punto en discusión. Por lo avanzado de la hora se levanta la sesión. (Toca el timbre).

(Continúa el ambiente borrascoso. En momentos en que nuestro cronista parlamentario se acercó al señor León Herrera pidiéndole una copia de su exposición, llegó hasta su pupitre el señor Alvarado Quirós).

Alvarado Quirós.—¿Usted puede comprobar sus cargos contra mí?

León Herrera.—Sí, señor.

Alvarado Q.—¿Y dice usted que tiene documentos?

León Herrera.—Sí, puedo comprobar mis palabras.

(El cronista creyó que era prudente retirarse).

El Licenciado don Arturo Vellido se acercó a los señores Alvarado y León Herrera, y en términos afectuosos les amonestó. Los señores Alvarado y León Herrera continuaron discutiendo breves minutos, alejándose separadamente.

Por otra parte, el diputado don Jesús Pinto, muy exaltado, hacía manifestaciones vehementes y anunció que hoy haría uso de la palabra.

En la calle, en los grupos, se comentaban los hechos.

DEL MUNDO CARTAGINES

El Gran Turno Feria del domingo próximo



La Iglesia de El Tejar, orgullo de su pueblo y del país entero

El domingo próximo 23 de los corrientes, el importante distrito de Concepción de Cartago estará de manteles largos. Sus vecinos, orgullosos de la maravilla que se gastan en la construcción del templo nuevo, se disponen para echar la casa por la ventana, y efectuar un turno feria como hasta aquí no se haya celebrado en aquella localidad. Ya los trabajos van muy vendidos y dentro de un poco tiempo aquella joya artística, única en su género, orgullo del país entero, estará completamente terminada. Quiérese ahora la construcción del Presbiterio del mismo rango y estilo de las naves central y laterales. Un altar de mármol que se pedirá prontamente a las mejores fábricas europeas, junto con artístico púlpito, rematará la obra que

hasta aquí va siendo tan encomiada por cuantos visiten el lugar. Los trabajos de carpintería han sido encargados al humilde obrero don Valerio Córdoba, quien ha tenido la dirección técnica y es a este modesto artesano a quien se le debe la hermosa iniciativa de lo que es hoy un verdadero relicario. Los vecinos han sabido corresponder al llamamiento de su Cura el Presbítero don Carlos Meneses, quien se desvive pensando qué es lo que más conviene llevar a su Parroquia a la cima de la fama y del esplendor. Los grandes contribuyentes cuéntanse por miles, los son todos los vecinos, grandes y pequeños ricos y pobres, viejos y jóvenes porque todos han querido su brillante participación, Don Antonio María Brenes, don Pedro Barahona, don Bocarías Navarro, don

Ramón Cerdas, doña Juana Quirós v. de Piedra, don Juan Navarro, don Elias Leiva, don Pedro Fuentes, don Emilio Brenes y otros tantos que sería interminable la lista, son espléndidas y desdidas palancas que han sabido secundar generosamente los esfuerzos de su activo y celoso Cura el Presb^o Meneses. Dado el desprendimiento de los tejaños y la vanagloria que sienten por su artístico templo se creó con fundadas razones, que el éxito en el turno feria del próximo domingo sea un éxito en toda forma. Publicamos hoy nuevamente una fotografía en donde se puede admirar un detalle del cielo raso en la nave central formado por un bellissimo mosaico de maderas al color natural.

Cronista X

El Día Parlamentario

Se esperan sensaciones para hoy

La sesión celebrada ayer por el Congreso Nacional revistió especial importancia, y fué sin duda precursora de otras igualmente importantes y sensacionales. El negocio en discusión, los contratos con la United Fruit Company, ha caldeado los ánimos, al extremo de que se esperan cargos personales que pondrán muchas cosas en su debido lugar. El final de la sesión merece algunos comentarios. El señor diputado don Santos León Herrera, uno de los elementos del Congreso que reúne mejores condiciones para el puesto que desempeña, ha creído necesario dirigir una mirada retrospectiva a la vida pública de alguno o algunos de quienes combaten con ardor inusitado, no sólo los contratos en discusión, sino la persona del señor Presidente de la República. El señor León Herrera es uno de los diputados más ecuanímenes y serenos; toma parte en los debates siempre con completo conocimiento de causa, y su austeridad, honradez y seriedad, lo hacen acreedor a la simpatía de sus compañeros del Legislativo y del público de las barras. Su palabra reposada es siempre escuchada con atención; dice lo que ha de decir, sin gestos violentos, sin esfuerzo especial de la voz, con gran respeto para sus adversarios, y con particular corrección en el lenguaje. Al señor León Herrera ha tocado defender la actuación del Poder Ejecutivo en ese negocio de los contratos bananeros, del que se ha hecho plataforma para atacar al señor Presidente, a la United Fruit y hasta al Gobierno americano. Esa defensa del señor León Herrera está siendo tomada muy en serio por quienes se ocupan de los problemas nacionales. Pero, después de la sesión de ayer, reviste esa actuación del señor diputado por Cartago una especial importancia sensacional, porque, cuando intempestivamente el señor Presidente del Congreso suspendió la sesión, se preparaba el señor León Herrera a poner en conocimiento del Congreso y del público, importantes documentos acerca de la actuación del Licenciado don Alvarado Quirós en el Ministerio de Relaciones Exteriores, actuación que es de considerar ahora en relación con su actual actitud antiyanquista.

La sensación causada por el anuncio de tal divulgación, produjo en el Congreso un movimiento de asombro. Pero, el señor Presidente de la Cámara, sin calificado motivo para ello, a nuestro entender, hizo uso violento de su prerrogativa, y suspendió la sesión en los momentos en que el señor León Herrera iniciaba sus declaraciones sensacionales. Pero, simplemente se trata de un compás de espera, pues en la sesión de hoy, no sólo por propio impulso el señor León Herrera continuará en sus revelaciones, sino que esas revelaciones son obligatorias, porque el país exige la divulgación de esos documentos, cuya existencia se aseguró en los momentos candentes de la discusión. En Costa Rica no existe, ni ha existido hermetismo alguno en cuanto a los negocios del Estado. Sáquese, pues, a la luz de la publicidad lo que haya de importancia, ya sea para el debate en que estamos o para el conocimiento de los hombres que en él intervienen. La sesión de hoy promete, pues, excitación extraordinaria. Se nos informa que ayer tarde, después de la sesión legislativa, el señor Alvarado Quirós visitó a don Juan Fuentes, Oficial Mayor de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Se hace aparecer esa visita como relacionada con la promesa del señor León Herrera, de llevar al Congreso documentos de importancia. Veremos en qué pára esta complicación que ha venido a matizar la discusión de los contratos con la United Fruit.

Vida Social

FECHA MATRIMONIAL
Uno de los más cultos y estimables hogares de nuestra sociedad, el del caballero Lic. don Luis Anderson Morúa y su señora esposa doña Luisa Montealegre, celebra hoy la fecha de su fundación. A las muchas congratulaciones que reciben en este día los distinguidos esposos Anderson-Montealegre, unimos muy sinceramente las nuestras.

CUMPLEAÑOS
La gentil señorita Inés Jiménez Huete celebra hoy la fecha de su natalicio. Con tal motivo, presentamos a la muy apreciable damita nuevas tra más cordial felicitación.

DE CUBA
Precedentes de Cuba ingresaron ayer tarde a esta capital don José Joaquín Solano A. y Mr. Douglas de Ford. Nos complacimos en presentar a los estimables viajeros un afectuoso saludo de bienvenida.

EL VERANEO
Para Orosi, a pasar una temporada en la finca de la familia Esquivel-Bonilla, salió la gentil señorita Isabel Anderson Montealegre. —En Cartago se encuentra temporando la estimable familia Chavarría-Pinto. —La apreciable familia de don Venancio García salió de veraneo para Tres Ríos. —En el mismo lugar se encuentra la familia Montealegre-Rohrmoser.

LA TEMPORADA EN PUNTA-RENAS
Muchas de las más distinguidas familias de nuestra sociedad se preparan para ir a pasar la temporada veraniega en Puntarenas, la cual se inicia en la segunda quincena de febrero. Los baños de aquel puerto han sido preparados totalmente, y serán sin duda el centro de cita durante los días de aquel elegante veraneo.

Sesión inaugural

La Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, que fué electa el domingo último en Reunión General, se instaló ayer en la tarde; y previo juramento y demás formalidades, por unanimidad registró en el presente año en el orden siguiente:

- Propietarios:**
Presidente, Lic. don Alfonso M. Guzmán.
Vicepresidente, Doctor don Roberto Chacón Paut.
Secretario, don Alejandro Salazar Ureña.
Tesorero, don Alberto Aragón.
Vocal Primero, don Oscar Zeller.
Vocal Segundo, don Juan Gmo. Zamora.
Vocal Tercero, don Virgilio Calvo.
Vocal Cuarto, don Antonio Portuquez.
- Suplentes:**
1o. Don Silverio Solera.
2o. Don Salvador Bonilla S.
3o. Don Tobias Delgado.
- Fiscales**
1o. Don Adán Peralta Flores.
2o. Don Fausto Coto Montero.

Se fijó las 17 horas de los lunes para las reuniones ordinarias, en las oficinas de Agencias de don Alberto Aragón.

El auto de Marianito Anderson chocó contra el de un padre

Dicen los gitanos que cuando un torero va a la comida y vé a un sacerdote, puede tener seguridad que del circo va al hospital, pero que tratándose de un proyecto amoroso, la buena suerte es inmediata. Y nuestro simpático amigo Mariano Anderson, hombre que en su horizonte mira la imagen de un próximo matrimonio, andaba ayer en automóvil y, cuando menos esperaba, chocó con

tra el carro del Padre Valenciano. No se sabe a que debe el cho que. O a la gana de Marianito por pasar cerca del cura, o al deseo de éste, de recordarle sus oficios matrimoniales. La cuestión es que el auto de Anderson salió mal ferido. Y la verdad es que ambos están muy de acuerdo con que metan los alambres de la luz, bajo tierra. En la Agencia de Policía se ventila el caso.

Ud. PUEDE CRIAR A SU BEBE SIN MOLESTIAS NI PREOCUPACIONES



GLAXO
"LA SUPER-LECHE"
(Producto inglés)

Recomendado por eminencias médicas, como el único sustituto de la leche materna —Pídalo en todas las Boticas—

Almacenes: **URIBE & PAGES**
— CUPON —
Glaxo - Apartado 355. San José. Sírvase enviarme muestra de Glaxo y el librito "Consejos Glaxo".

Nombre
Dirección
Señas

CASILDA RAMIREZ DE PACHECO
HA MUERTO

Su esposo José Pacheco, sus hijos Jaime, Dalia, Lidia, Caridad, Alice, Miguel Angel, Armando, Juan de Dios, Fernando, Marcial, María Cristina y Odilie Pacheco Ramirez; sus hermanas Fidelina y Clemencia Ramirez, sus nietos, sobrinos y demás familia, al comunicarle a sus amistades la triste noticia, les ruegan asistir a los funerales que se verificarán hoy en la Iglesia Parroquial, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio.

Heredia, 21 de Enero de 1927.

Paseo para el domingo

Un entusiasta grupo de jóvenes y bellas damitas de nuestra sociedad, organiza un paseo para el domingo, a la finca Apai-kán, en Coronado. Llevarán orquesta para bailar.

Para Puntarenas

A pasar unos cuantos días de veraneo salió ayer para nuestro puerto del Pacífico, la familia de don Rafael Delcore.

CUARTILLAS

Nebrija, Crispín y... yo

¡Vive Dios!, el Capitán Lagardere se encuentra en un aprieto morrocotudo. No se trata de vengar a Felipe de Nevers, pues ya Gonzaga pagó con su vida la desgracia. Es un caso grave que no se resuelve con estocadas bajo la luz de un farolillo. Basta con guantes de seda...

Desde hace varias semanas vengo recibiendo, periódicamente, una amable correspondencia, firmada con el nombre de "un personaje benaventuro": Crispín. Con mucho gusto la he publicado a pesar de que el autor ha permanecido oculto tras el pseudónimo.

Del valor de las publicaciones no será yo el que agregue una palabra; esa tarea está reservada para personas capacitadas en la materia y no para pobres estudiantes, conforme dije en otra ocasión.

Lo cierto es que "Crispín" ha sido un poco desventurado en su tarea. Fray Antonio de Nebrija lo ha mantenido lucidamente. Y de eso no soy culpable. "Si un ciego lleva a otro ciego, en el abismo dan luego."

Y ya que "Crispín" me autoriza, revelaré su nombre: don Gonzalo Dobles S...

Y ahora espero que "Crispín" le diga a Fray Antonio, la letrilla castellana:

Al campo, don Nuño, voy,
donde probaros espero
Que si vos sois caballero,
Caballero también soy.

ENRIQUE DE LAGARDERE.

La Escuadra Naval del Perú

La necesidad de que el Perú tuviera marina de guerra, capaz de velar por la integridad de su extenso litoral, fué evaluada por los hombres dirigentes del país desde nuestra independencia, el año 1821, y si bien, es cierto que no fué posible hacer "armada", al menos se dió el decreto relativo a su creación y pocos años después, en 1830 se fundaba la Escuela Central de Marina.

Desde este año funcionó la Escuela destinada a la formación de los oficiales de nuestra marina, unas veces en tierra y otras abordó y con frecuentes interrupciones, habiendo sido la mayor la originada a raíz de la guerra con Chile, el año 1879 y que duró hasta 1888 en que la situación del Perú permitió su tripulación abordó del pontón "Perú".

Si durante estos primeros años de vida de la Escuela Naval, no se le puede citar como ejemplo entre las de su clase, en cuanto a elementos de enseñanza u organización, en cambio fué la cuna de toda la historia naval del Perú, que quisieran por lo gloriosa para sí muchos países, y son la admiración del elemento histórico y náutico de mundo y el timbre de legítimo orgullo de nuestra institución.

A partir de 1900 la Escuela Naval ha llenado su cometido con toda regularidad, pero sólo en 1915 que se instaló en La Punta (Callao) en un local construido ex profeso y que es el mismo que posee, aunque mejorado de año en año, hasta que hoy podemos asegurar, sin pretensión, pero sí con enorme satisfacción, que es, tal vez el mejor de Sud América, sobre todo en el aspecto de su organización militar y técnica, que es en todo semejante a la de la Academia de Anápolis (E. U. U.), y que está en armonía con las necesidades de la preparación del oficial de marina del presente.

Se hace a la Escuela Naval intensa propaganda en toda la república a fin de que acudan a los concursos de admisión, que son por riguroso examen, candidatos de todos los departamentos y lo primero que se inculca a los jóvenes que son admitidos y que por sacerdocio quieren ser oficiales de la Marina de Guerra, es un ascendido cariño por la Escuela, haciendo que en sus razones haya por ella el mismo afecto arraigado y respetuoso que por sus hogares, para que luego, y a medida que espiritualmente se vinculan con la Armada, valoricen la responsabilidad que cada uno tiene ante ella y prestigio del Perú donde y cuando fuere necesario." Es bajo este punto de vista y con este objeto que se dá importancia trascendental a la formación del carácter, para hacer de cada egresado un conductor de hombres consciente, mesurado a la par que enérgico.

Estudian también aerodinámica y aviación, haciendo los alumnos de años superiores una estadía de tres meses en la Escuela de Hidroaviación, con el objeto de que se familiaricen con el arma, despertando entre ellos inclinación por esa especialidad al mismo tiempo que les es permitido a la Superioridad formar ese concepto sobre sí tienen y en que grado facultades para la misma.

Durante los cruceros hacen todo servicio a bordo; desempeñan dose en cubierta como timoneros, señaleros, patronos de embarcaciones menores a remo, vela y motor, asistiendo como sirvientes y jefes de piezas a los ejercicios finales de artillería y torpedos y practicando en dirección de tiro, levantamientos topográficos, etc., y en las máquinas hacen guardia, indistintamente en las salas de fuegos, máquinas principales, tomando y calculando diagramas de las mismas, etcétera.

A pesar de la amplitud de los estudios no se descuida la educación física, cultivándose entre los cadetes todos los deportes y de manera especial la natación, requisito sin el cual no pueden graduarse. Como prueba del magnífico pie que en este ramo se encuentra la Escuela Naval nos es grato consignar que

A partir de 1923 se ha formado el "cuerpo único" o sea que según la actual organización, al cabo de los seis años de estudio, los cadetes salen con el grado de alféreces de fragata y debidamente capacitados para desempeñarse, tanto teórica como prácticamente, bien sea como oficiales de cubierta o máquinas, para lo que la enseñanza es tan esmerada en lo relativo exclusivamente a Marina con intensa práctica en artillería, maniobra y en especial señales y telegrafía inalámbrica, como al ramo de ingeniería, el mismo que completan en los talleres que al efecto posee la Escuela y en los que empiezan por los trabajos manuales más suaves y simples hasta llegar a los más rudos y complicados.

Es la institución campeona, hacen cuatro años, entre todas las de la capital de la república, estando buen número de los records nacionales, algunos muy cercanos a los sudamericanos, en poder de sus miembros.

Tiene también la Escuela Naval otras actividades, como son: examinar física y profesionalmente al personal superior de la Marina mercante; controlar las comunicaciones navales; determinar la hora oficial y como la más importante preparar a los conscriptos para su ingreso a los buques de la escuadra, el mismo que efectúan luego de haber jurado a la bandera en ceremonia sobria, pero magnífica.

Cuenta la Escuela Naval del Perú además de los departamentos imprescindibles de alojamiento para oficiales, cadetes y tripulantes con salas de estudio; de dibujo; gabinete de física; curso magnífico de telegrafía; sala de torpedos; talleres de mecánica completos; imprenta donde ve la luz la Revista de la Marina; un magnífico gimnasio; campo de deportes; embarcaciones en que practican los cadetes los ejercicios a remo y vela; dos baterías de artillería; biblioteca; enfermería; oficina dental; peluquería, en fin, cuanto exige la enseñanza moderna y cuanto pide el confort.

Marítimas

PUNTARENAS, 19

Ayer a las 18 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés Acajutla, de 654 toneladas, 56 tripulantes, Capitán Charles March. Y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros Ricardo Alvarez Vidaurre, Anita Andino; para La Unión: Adolfo Ecken, Darwin A. Ingalls, Sor María Bernini; para La Libertad: Sr. Berta Gutiérrez; para Amapala: Hortencia de Morice, para San Juan del Sur, Gustavo Farrar y Pratts, George Elbrecht, Teodoro Reynolds, Rafael Randino, Julia de Ramirez, Honorio C. Trejos, para Corinto. Sin Carga. Correo, 13 sacos y 5 paquetes.

Ayer a las 10 horas zarpó para Cristóbal el vapor inglés Callandia, de 4164 toneladas, 46 tripulantes, Capitán John Stewart y despachado por H. T. Purdy, sin pasajeros, ni carga, ni correo.

Lea los Avisos Económicos

Documento que desautoriza un cable sobre política nicaragüense

En nuestra edición del miércoles publicamos el siguiente cable:

Managua, 18. -- La reciente declaración del jefe revolucionario General Daniel Mena, ha causado sensacionales efectos políticos, porque él dice que la guerra no es entre liberales y conservadores, sino que se trata de la segregación de la Costa Atlántica del resto de la República. Mena es hijo del famoso guerrillero Luis Mena, quien se rebeló contra Díaz en 1912 y provocó la intervención de los Estados Unidos; ahora pretende revivir el viejo plan antipatriótico de la separación, condenado por la mayoría de los nacionales.

Los generales Mena y Chamorro (Emiliano). -- Situación que le creó a Mena el grave error de su anticipada elección a la presidencia.

Adolfo Díaz nombra a Emiliano Chamorro comandante en Jefe del Ejército de la República. Díaz invita a Mena a almorzar mientras tanto Chamorro con sus gentes penetra en el Campo de Marte por la Puerta del Rosario (Al Este). -- Traición del General Bartolomé Viquez, Comandante del Campo de Marte y del Coronel Roberto Hurtado Jefe de la Loma. -- Concluido el almuerzo regresa Mena al Campo. Es asaltado. -- Se escapa y se refugia en la Guardia de Honor en donde se hace fuerte. -- Tiroteo con la Loma y el fortín del Rosario (3 p. m.). -- Yo estaba donde Paco Cabezas. -- Mi bautizo de fuego. -- Intervención de Weitzell. -- Actitud de la población. Noguera Mena y su policía. -- Primer tiroteo en la calle (6 p. m., frente a la puerta de mi casa contra la Mascota (Correos y Telégrafos). Por haber un policía gritado desde allí: "Viva Mena". -- Retirada de Mena con sus fuerzas para Masaya. -- Pasa frente a la Sarracena, Legación Americana, revolver en mano. (Documento I del tomo de referencias.)

Ahora bien, en el valioso archivo de documentos históricos del Licenciado don Octavio Quezada, quien prepara un libro de sus memorias y quien posee una verdadera veta de los hechos más salientes de la política centroamericana, encontramos lo siguiente:

1912 Julio 29.

"Situación de Nicaragua. -- Adolfo Díaz y el General Mena. El Ministro Americano Weitzell y Adolfo Díaz combinan el golpe contra Mena.

Se organizan las Fiestas Cívicas de Turrialba

Hay grandes descos en toda la población de que se celebren fiestas cívicas en el próximo mes de febrero y a tal efecto se ha formado un Comité organizador integrado por don John Allen, don Rafael Quesada, don

José María Jiménez y don Tito Libio.

Para estas fiestas, como en años anteriores, se correrán trenes de excursión de San José y de Cartago.

Colocación de la primera piedra del Hospital

El día 26 del corriente mes se efectuará el acto de la colocación de la primera piedra del

Hospital William Allen. Para ese solemne acto están circulando ya las invitaciones.

Cemento \$15⁵⁰

HIERRO RETORCIDO \$15.00 quintal

Gran rebaja de precios en todos nuestros artículos

Adela v. de Jiménez e hijos

De Nuestros Corresponsales

Limón al día

Un edificio para escuelas

Por más que extrañe, Limón jamás ha tenido un edificio propiamente acondicionado para Escuela, pues las casas que se han ocupado con ese objeto, nunca han reunido las condiciones y capacidades requeridas. Hace poco tiempo y con motivo de los daños causados por un temblor en el edificio Rafael Iglesias, la Junta de Educación tuvo la feliz idea de proyectar la construcción de un edificio escolar moderno y confortable en la plaza de Base Ball, contando para ello con los recursos que le prestan el valor de esas propiedades y la buena voluntad del Gobierno.

Con ese objeto la Junta se entrevistó con el señor Presidente de la República y su Srío. de Educación, habiendo logrado impresionar favorablemente a esos funcionarios en tan justa aspiración; pero es el caso que desintegrada la Junta por la ausencia de uno de sus miembros y paralizadas las gestiones, hemos visto con pesar que todo se redujo a la reparación de la Escuela Rafael Iglesias para llenar la necesidad del momento y al abandono lamentable de aquella hermosa idea.

El Gobierno, que por lo general tiene que hacer esas obras por su cuenta, para cobrarlas lentamente del fondo de Educación Común, no ha de ser quien se preocupe por darle vida a esa idea; pero es inexplicable que la Junta que cuenta con propiedades por un valor no menor de cien mil colones, haya desmayado en su interesante gestión.

Ya la Junta está integrada de nuevo. ¿Qué ha pensado hacer?

DON JUANITO Y LOS PROYECTOS MUNICIPALES

Poco a poco van tomando cuerpo los proyectos de don Juanito, Gobernador entusiasta y amigo del progreso de esta olvidada región del Atlántico; pero con pesar observamos que la principal iniciativa de la pasada Municipalidad por hacer efectiva la higienización de Limón se va quedando al margen.

Limón necesita, primero que nada, agua, calles y cloacas propiamente dichas. Esta verdad in cuestionable que fué empeño saludable de la pasada y ante pasada Municipalidad y que se dejó planteada con la autorización del Congreso para contratar un empréstito por cien mil dólares, parece haberse distraído arreglando paseos a Muñ Westfalia, que muy bellos han de resultar con sus nuevas pisadas; pero que no aportarán un bien inmediato a Limón, ni son una necesidad perentaria.

También fué aceptada y sancionada por el Ejecutivo el proyecto de luz por una compañía nacional, que indudablemente resolvió un problema económico e industrial del puerto, de gran significación. Todo por el entusiasmo e inteligente gestión de la pasada Municipalidad.

Qué le resta a la presente Municipalidad si todo se lo han dado, preparado y resuelto?

Pasar a las vías de hecho y ayudar abiertamente al señor Gobernador en su tenaz empeño de realizar aquellas obras, en las cuales están condensadas todas las más bellas aspiraciones del pueblo de Limón.

EL PROBLEMA VENIDERO

Nadie lo ve, pero todos lo sentimos: la política está en candela y cada día poniéndose mejor.

Los republicanos o Charlistas como ahora se les llama, tienen la tea en alto, no han dejado de ser los que mandan y los que ganan las partidas por disciplina y por su número. El naciente cleratismo, que lo son todos aquellos contrarios al carlismo nacional, o al partido Republicano de siempre, se mueven pero medrosos, irresolutos, como si los temores que han hecho arraigo en don Cleto, les estremecieran también a ellos. Hay cleratismo indudablemente, en dónde no lo hay? Si no hay más palo en qué ahorcarse! Aquí como en todo el país hay enemigos del partido Republicano y de todo lo que huele a Jiménez; la cuestión estriba en contarla, para saber cuántos son, y si vale la pena de ir a la lucha. Esa, que pareciera ser la consigna del país, también impera aquí. Los que no hemos sido republicanos, pero tampoco nos contentamos con llevar fáciles al poder, en los preciosos momentos en que es la juventud, la energía y los valores reales los que dominan el Mundo, tenemos nuestra hachita lista y pronto nos daremos a la tarea de afilarla. Por lo pronto la tenemos escondida porque aún la prensa no se ha resuelto y tenemos meter la pata, es mejor hacer don Arév. . .

Mr. NEROS

De Grecia

Enero de 1927.

El 16 del corriente se efectuó el matrimonio del amigo Dn. Carlos Maroto con la estimable señorita Olga Barquero, acto que estuvo muy concurrido, pues tanto los contrayentes como toda su familia gozan de grandes simpatías. En casa de don Ricardo Lizano, se efectuó la fiesta nupcial, por prestar más comodidad que la de los padres de la novia, don Alcides Barquero y Sarita de Barquero; se bailó toda la noche, y los concurrentes fueron espléndidamente atendidos. Mucha dicha deseamos para los jóvenes esposos.

Con motivo del verano, son muchas las visitas que tenemos a diario en esta ciudad, pues la carretera presta grandes comodidades, y el tráfico de camiones y autos es grande; algunas personas vienen a pasar la tarde y parte de la noche en esta ciudad y luego regresan a la capital, lo que ha aumentado grandemente el movimiento y alegría a este lugar.

Damos el pésame al Dr. Ismael Valerio residente en esta ciudad por la muerte de su estimable padre don Santiago Valerio, ocurrida en su pueblo natal, San Rafael de Heredia.

Pronto se efectuará el matrimonio del joven don Salvador Portuguez con la estimable señorita Herlinda Hidalgo y el de don Gregorio Rojas con la señorita Irma Vega. Desde ahora les deseamos la mar de dicha.

Juez Cantonal de Aguas fué nombrado don Juan Vte. Gutiérrez a quien deben dirigirse todas aquellas personas que tengan litigios de aguas pendientes.

A todas aquellas personas que tengan dinero para dar a rédito, y quieran colocarlo con buena garantía y cuyos intereses se pagaran por adelantado, les aconsejamos tomar bonos de la Municipalidad de este cantón que tie-

ne sesenta mil colones en bonos de cañería y veinte mil de reparaciones, de mil colones cada uno; como esos bonos son del agrado de los prestamistas deben hacer las solicitudes a tiempo para que se les reserve los que deseen tomar. Pueden dirigirse al señor Contador Municipal de aquí. En ninguna parte pueden tener su dinero más seguros.

NOTICIERO.

De Sardinal

ESCUELAS

Desde que se abrió la escuela no hemos tenido el honor de ver por estos lados al señor Visitador del Circuito.

Ya por la escuela no tienen los niños, la misma llamada de fé y el mismo cariño. Este trastorno se debe al inspirado cambio de director. El actual director, con su carácter especial, su seriedad y sus manifestaciones por llamarle la atención a los alumnos no es adecuado para el desarrollo del espíritu infantil. Los alumnos, tanto los mayores como los menores están descontentos con el régimen escolar que está llevando a cabo el señor director. Ya no hay la misma confianza por parte de los niños y de varios padres de familia para el señor director. Al distinguido ex-Director los escolares y los padres de familia lo esperan que se traslade a este pueblo. Y lo esperan porque su labor durante cuatro años fué provechosa y su personalidad irrepachable.

CALLES Y PLAZAS

Tanto las calles como las dos plazas que hay en la población están muy sucias. Da pena que personas que nos visitan vean estas irregularidades. Diariamente se ven por las plazas y por las calles, ganado vacuno y caballar pastando. Ojalá que la nueva Municipalidad dicte medidas para evitar los potreritos públicos y para limpiar las suciedades de las plazas. Los jardines de la parroquia están muy bonitos. Felicito a las personas que tienen tanto interés por el adelanto parroquial.

MUNICIPALES

El cuadrante del distrito de Sardinal es muy grande. Una gran cantidad de manzanas de terrenos que pertenecen al bellozón de la parroquia está en manos de varios ricos. Hace por ahí diez años que la Municipalidad estableció un pleito por estos terrenos. La Municipalidad ganó la polémica; pero poco tiempo después, murió el síndico de este distrito y el asunto quedó enteramente privado. Actualmente este es un serio problema que debe solucionarse.

El actual hacendador de la finca "El Porvenir" ha establecido un impuesto monetario para transitar por la finca. La tarifa que se gasta es así: por una persona que camine a pie, 25 céntimos; a caballo 50 céntimos y en carreta un colón.

A más de sangrar los intereses del pueblo sangran los intereses personales. Ojalá que la Municipalidad, solvente esta dificultad y así poder viajar tranquilamente como se transita por las fincas guanacastecas.

TEMPERATURA

Este año de 1927 ha venido

muy fresco, pues se ha sentido muy poco calor.

FIESTAS

No las habrá. Aplaudo la noble actitud de varios comerciantes, de no querer aceptar ni cooperar para celebrar fiestas civiles. Este es en general el sentir del pueblo.

CORRESPONSAL

De Paraíso

Después de una larga y penosa enfermedad que la ha tenido postrada en cama a doña María Teresa Mesa de Araya, ya va de cambio y según opinión médica, pronto restablecerá de la dolencia que la ha agobiado. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Con motivo de acercarse la fiesta Patronal de Nuestra Señora de Ujarraz, el día dos de febrero entrante, los vecinos de esta población ya están arreglando sus casas, y "descuajando" las cercas por orden de policía.

Según los preparativos que se están haciendo, la fiesta patronal va a resultar como una de las mejores de las consagradas a la Virgenicita que tantos Milagros hace a los creyentes.

Todavía no se han señalado días fijos para la celebración de las Fiestas Civiles. La armonía está de plácemes, porque el gobierno le regaló uniformes, y los van a estrenar en los días de jolgorio.

Digno de encomio, es el adelanto que tiene nuestra Iglesia en construcción, y gracias a nuestro digno Cura don Claudio Bolaños Araya, y a la Junta Edificadora, que no omite esfuerzo alguno, ver terminada esa gran obra honra y orgullo para el pueblo paraiseño.

CORRESPONSAL Viajero

LA FRUTA MARAVILLOSA

¿Se ha detenido Ud. alguna vez a considerar cuantos servicios nos presta el limón? El sazón deliciosamente muchos de los platos más delicados y sirve para la preparación de exquisitos postres y dulces; cuando tenemos sed, nos proporciona una bebida saludable y refrescante; si se nos mancha un traje o un mantel, unas gotas de limón y un poco de sal producen efectos admirables. En el tocador sirve para blanquear el cutis, para tonificar los músculos de la cara, para pulir las uñas y para contribuir a la salud y belleza del cabello. La medicina "casera" lo contó siempre entre su repertorio, solo que no le dio la importancia que merece. Pero ahora le ha llegado, en el campo terapéutico, el momento de su reivindicación. Primero se halló que es extraordinariamente rico en vitaminas. Ahora se ha comprobado que constituye un excelente auxiliar para la curación de los resfriados, los catarros y la gripe. Un médico norteamericano tan eminente como el Dr. Copeland—ex-jefe del Departamento de Salubridad de los Estados Unidos—aconseja un tratamiento enteramente a base de limón para cortar los resfriados. Otros médicos de igual fama aconsejan también el limón, pero en una forma que siendole igualmente eficaz, es mucho más sencilla: consiste en tomar al acostarse, una limonada bien caliente y dos tabletas del famoso producto Bayer FENASPIRINA, que según se probó en el mundo entero durante la última epidemia de influenza, es el mejor remedio que existe para esa clase de enfermedades. Quienes han usado este método moderno, al cual se ha dado el nombre de "METODO BAYER", dicen que es verdaderamente admirable, no solo por lo seguro y fácil, sino porque no descomponen el estómago como los específicos laxantes, ni atonta como la quinina.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORIS, ULUA, TOLOA, y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba.)

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA, tocarán en Limón los martes de cada semana y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana. Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CAGARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los jueves en la mañana y zarparán el viernes en la tarde haciendo escala, de salida en Barbados y Trinidad, y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José Sasso y Pirie Sues.

M. M. MARSH, Administrador.

Diciembre 29, 1926.

Labores de la Cruz Roja Costarricense

(Tomado del Boletín de la Cruz Roja Colombiana, correspondiente al mes de octubre de 1926)

Esta sociedad dedica sus principales actividades a la construcción de casas parientes pobres, y está resolviendo, de manera muy encomiable, el problema de la construcción urbana que surgió a raíz de los grandes terremotos ocurridos en el mes de marzo de 1924, que tantos daños materiales ocasionaron en las principales ciudades, villas y caseríos del país.

Para ello, la Cruz Roja Costarricense dispone de los recursos que le asignó la ley No. 47 de 4 de agosto de 1924, consistentes en bonos nacionales oro, 1923. (Aquí inserta la mencionada ley, que nuestro público conoce.)

De acuerdo con esta disposición, que ha venido a confirmar una vez más la simpatía y confianza de que goza la Cruz Roja como entidad llamada a desplegar los mejores servicios en pro del bienestar de los pueblos, la Cruz Roja Costarricense continúa sus hermosas labores de dar abrigo a los damnificados por los temblores, a quienes ya estaba socorriendo con materiales de construcción.

El trabajo que ha tenido esta Sociedad Nacional ha sido muy laborioso, y ha estado en contacto con el Departamento de Obras Públicas, Sección del Ministerio de Fomento, para poder ampliar los detalles y considerar otras exigencias que han venido presentándose a la hora de construir, tales como las clases de madera que debían emplearse, mejoras en los servicios sanitarios de las casas, medidas y especificaciones generales de los departamentos de las casas, etc. Por estas razones la ley que ya conocen nuestros lectores ha sido modificada por decretos nacionales, y así la Cruz Roja Costarricense ha podido hacer frente a estos importantes servicios que por su índole no tienen paralelo en otras repúblicas de nuestra América.

(A continuación hace el "Boletín" referencia a las casas de la Cruz Roja, situadas en "Peor sus Nada", en el sitio ahora denominado "Ciudadela de la Cruz Roja", dando cuenta completa de su construcción, precio, condiciones, etc., así como del proyecto para construcción de nue-

vas casas en diversos lugares del país.)

A continuación dice: "Tales son a grandes rasgos los apuntes que ofrecemos de las actividades de la Cruz Roja Costarricense, que también ha seguido con interés atendiendo los servicios que se ha impuesto, como cuidar heridos o accidentados que se presenten en el Dispensario de la Sociedad, donde también abrió para los pobres un servicio de peluquería gratis.

En cuanto a sus relaciones con las demás sociedades similares, la Cruz Roja Costarricense las ha cultivado con esmero, nombrando representantes y delegados a fin de corresponder a las especiales atenciones que ha recibido de las sociedades hermanas que en Costa Rica se han hecho representar.

Con motivo de la Segunda Conferencia Panamericana que se ha verificado en Washington, la Cruz Roja envió sus representantes, y su cometido ha sido del todo satisfactorio. Por medio de su delegación, la Cruz Roja Costarricense propuso hacer gestiones para lograr que la franquicia postal sea un servicio que los gobiernos concedan a las Cruces Rojas.

La Cruz Roja Costarricense publica un periódico, *La Salud*; cuenta, además, con un Comité Auxiliar de Damas, el cual colabora de manera muy eficaz en todas las obras de caridad que lleva a cabo esta Sociedad.

Ultimamente, se ha organizado la Cruz Roja de la Juventud, que había decaído en años anteriores.

Recientemente se ha tratado de fundar la Cruz Roja en la vecina República de Nicaragua. Esta iniciativa se debe al señor Secretario General de la Cruz Roja Costarricense, don Ernesto Quirós. Secundando la idea, el Comité Nacional nombró delegado suyo, para el efecto que desea, al señor don Ernesto Carrazo Hurtado, quien ya en Nicaragua ha comenzado las diligencias que la Cruz Roja Costarricense le confió desempeñar.

Por lo expuesto, la Cruz Roja Costarricense está llamada a desempeñar un gran papel en la sociedad costarricense, que ya acepta como un hecho indiscutible su valor y su creciente prosperidad."

El Aviso Oportuno PAGO ANTICIPADO

DIEZ MIL COLONES se dan interés, largo plazo, garantía casas en San José. Informa esta Administración o Teléfono 1002.

PATENTE ESCOLAR. — Se avisa a todos los que tienen establecimientos de licor que la Patente de Cerveza y Licores del país, debe pagarse dentro de los primeros quince días hábiles de este mes. A partir del día veinte del corriente se recargará un 25 por ciento sobre la Patente.

La Tesorería está situada en el local que ocupa el Control, 200 varas al Este del Correo. — El Tesorero Escolar, Luis G. Bonilla. — Vo. Bo. El Presidente de la Junta Escolar, Juan Arias R.

REPARACION. Toda clase máquinas escribir, calcular, registradoras. — Buenas máquinas para vender a precios bajos. Andrés Masís. GENERAL MACHINE EXCHANGE. Costado Oeste Parque Central. Teléfono, 537.

CURSO ELEMENTAL DE CASTELLANO. Durante los meses de verano daré un Curso Elemental de Gramática y Literatura. Las clases empezarán en la segunda quincena de este mes. Para matricularse basta solicitarlo al que suscribe. El precio, en grupos mayores de tres alumnos, es de ₡ 5.00 mensuales. — Rogelio Sotela. San José, Enero 6 de 1927.

CON GARANTÍA HIPOTECARIA de primera clase se desea conseguir quinientos mil colones, al ocho por ciento de interés. Informes en esta Administración.

CONVIENE. A los propietarios de casas de alquileres afiliarse a la "Oficina de Cobros" que lleva registro de los inquilinos morosos y anuncia las casas desocupadas. Pasaje Chacón. Tel. 289.

CUANDO NECESITE un trabajo de tintorería, llame al teléfono 1271. Se tiene toda clase de trajes de hombres y de señora, también géneros tramados con algodón. Carlos Peralta, Cuesta de Moras.

HA LLEGADO A ESTA CAPITAL el famoso mecánico Sr. Rafael Venegas V., especialista en arreglos de máquinas de coser, y afiladuras en las cuchillas guillotinas, el cual les da un temple garantizado. Ordenes: Calle, Paso de la Vaca, No. 336.

MATRIMONIO tenemos un dormitorio con todo confort para alquilar en casa honorable. 50 varas Sur Colegio Señoritas donde vivía el Ingeniero don Luis Loria.

MUEBLES BARATOS. Por la tercera parte de su valor se vende el mobiliario de una casa de familia. Pueden verse de 12 a 5 p. m. en la casa No. 830, 50 varas al Norte de la Botica Astorga.

LOTE PARA CONSTRUIR. Se vende uno en San Francisco de Mata Redonda, frente a la casa de don Jaime Rojas. Informes. Apartado 343.

ALQUILO MI CASA de habitación amueblada para familia pequeña, por contrato de un año. Teléfono 278. María J. de Cabezas Gómez.

PRENDEDOR de una barra platino con cinco brillantes se perdió en el baile del Teatro Nacional. Se gratificará a quien lo presente en casa de don Carlos María Jiménez.

RADIO. Vendo aparato, onda corta, con un paso de amplificación de Audiofrecuencia, baterías "A" y "B". Teléfonos, Antena, y Tierra; muy barato. Informes en esta Administración.

POR AUSENTARME del país vendo todos los muebles de mi casa de habitación, mi caballo y mi auto. — Wilhelm Steinvorth.

MOBILIARIO. — Se vende el mobiliario de la Tienda "El Laboratorio". Informes en la misma 50 vs. Norte Botica Oriental.

"El Paraíso" y "Las Corsarias" a precios popularísimos

Vaya el cartel dispuesto para esta noche para la gente de MENDEZ, nada menos que la chispeante revista fantástica EL PARAISO PERDIDO y LAS CORSARIAS, vale decir el programa más alegre de cuantos pueden combinarse y todo ello con el aliciente de los precios popularísimos, es como para mover al más apático y hacerlo tomar rumbo sin demora al Moderno.

naje a que se trata de la despedida de ambas obras en el cartel. Y expresado esto no hay para que hablar del lleno a registrarse si tenemos en cuenta la marcha de la temporada y el éxito siempre creciente de esa gente que ha sabido captarse las simpatías de nuestro público, un tanto rehacio en principio pero luego sojuzgado por la laboriosidad de todos y así noche a noche son las ovaciones que se prodigan a todos y cada uno de los intérpretes.

Pues así como suena, dos grandes y amérisimas revistas y a sólo DOS COLONES la butaca y a precios de cine en las localidades de las alturas, tal es lo dispuesto para hoy en home

En la tanda de las 6.45 p. m. se anuncia LENGUAS DE FUEGO por el admirable Thomas Meighan.

Esta noche en el Teatro América Dos bellísimas películas y el gran Linder

La pantalla del Teatro América exhibirá esta noche dos bellísimas producciones cinematográficas: ambas de gran mérito por sus argumentos y la calidad de los artistas que las interpretan. En la tanda de las seis y cuarenta y cinco, un cuarto antes de las siete, será exhibida la estupenda creación de Corine Griffith, titulada AMOR LIBRE, verdadera preciosidad del arte mudo, digna de un lleno por cada reprise. El papel de la modelo Fiora, que por primera vez trabaja al desnudo, impelida por el hambré, es de lo más hermoso que puede verse en su género.

A las ocho y media, será exhibido el drama de arte francés, titulado ALMA DE ARTISTA, que ha sido grandemente elogiado por todo el mundo, por sus innumerables bellezas. No es posible exigir más en materia de interpretación. Esta tanda será compartida por el gran LINDER, el canturista vocal, que tantos aplausos tuvo la oportunidad de escuchar anoche en su debut. Realmente, Linder es un fenómeno: maravilla la enorme facilidad que tiene para imitar todo cuanto se le antejo, pero imitarlo a perfección, causando la más justa admiración

Teatro ADELA
A LAS 7 p. m.
El Préstamo del Avaro

viernes 21 de Enero
Teatro MODERNO
El más grandioso programa de jolgorio
A Beneficio del Público

EL PARAISO PERDIDO
LAS CORSARIAS
Luneta o Butaca Baja **₡2** Galería **50** cts.
A las 6.45 p. m. — **Lenguas de Fuego** por Thomas Meighan

Movimiento diario

PASAPORTES

Manuel Saavedra Hurtado, nicaragüense, para Panamá.
Luz Valerín Salas, costarricense, para Centro América y México.
Humberto Caracas Ampí, nicaragüense, para Honduras.
Giuseppe Sarti, italiano, para Cuba.
Paulina Gabbiati de Sarti, italiana, para Cuba.
Sergio Betancourt, americano, para Nicaragua.
Sor María Bernardini, italiana, para El Salvador.
Darwin A. Ingalls, americano, para El Salvador.
Julia de Ramírez, nicaragüense, para Nicaragua.
Honorio César Trejo, nicaragüense, para Nicaragua.
José Solé Barcelles, español, para Panamá.
Ottavio Fleury, suizo, para El Salvador.
Francisco Bonilla Carranza, costarricense, para Cristóbal.
José Ramón Villaplana y Castillo, cubano, para Colombia.
Aniceto Esquivel Carazo, señora y niña, costarricenses, para Cuba.
Manuel De'Andrés de Vives, colombiano, para Colombia.
Celina Caballero, colombiana, para Colombia.
Manuela Vives de Sánchez y niños, colombiana, para Colombia.
Alicia G. Vives, colombiana, para Colombia.
Elias Gagunen, colombiano, para México.
Magdalena Murillo Porras, costarricense, para Venezuela.
Tedor Eduardo Reynolds, americano, para Nicaragua.

Manuel Solano, de Zarcero.
Filomena Villegas, de Puntarenas.
Arturo Rivera, de Santo Domingo.
Emilia Campos, de Alajuela.
Monty, de Puntarenas.
Blake, de Puntarenas.

E. Solera S., Jefe de Oficina.

TIPOS DE CAMBIO DEL BANCO DE COSTA RICA

Nueva Yor, 400%. Londres, 389. París, 81. España, 325. Italia, 88. Suiza, 387. Bélgica, 280. Berlín, 400%. Amsterdam, 40% oro americano.

CORREOS

Hoy a las 20 horas fondó el vapor Camito, con las siguientes mercaderías:
6 sacos de cartas de Europa.
7 sacos de impresos de Europa.
37 sacos de paquetes postales de Europa.

NACIMIENTOS

Daisy Jerónima de la Trinidad, de Santiago Jiménez Quirós y Clemencia León Herrera.
Belén Odili del Socorro, de Manuel Solano Berrocal e Irene Jiménez Fernández.
José María, Julio, Rigoberto, de Lastenia Bonilla Arguedas.
Rosa Blanca del Rosario, de Julia Brenes.
Daisy de la Trinidad, de Angel Cubero Gutiérrez y María Arce.

DEFUNCIONES

María Antonio Granados, 34 años, San José.
María Isabel Badilla, 6 meses, San José.
Carlos Luis Cascante, 1 mes, San José.

MOVIMIENTO DE CARROS EN LA ADUANA

Carros descargados ayer: números 1630, 443, 583, 514 y 621.
Carros que se descargarán hoy: números 4300, 792, 673 y 515.

Discos
Discos
LLEGO GRAN SURTIDO
ROBERTO MEVES
Agente
Contiguo al Teatro Variedades

Teatro America
Viernes, 21 de Enero 1927.
A las 6 y 45 p. m.
La bellisima cinta de regia presentación
AMOR LIBRE
por Corine Griffith
A las 8.30 p. m.
Gran Exito
LINDER
Grandioso espectáculo de risa
La sentimental cinta
Francesa
ALMA DE ARTISTA

MAÑANA
Tendremos el gusto de presentarle a
MAMA
para que vea Ud. como consuela y ayuda a la dueña de casa una dosis de
AFIASPINA
tomada a tiempo.
Alivia cualquier dolor, devuelve el bienestar y NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES
16 cdivide ver a "mamá" mañana.
¡Es un encanto!

Labores en el Crematorio

El señor Jefe de Sanidad, don Joaquín Zeledón, acompañado de su secretario, hicieron ayer una visita al Crematorio Nacional, donde pudieron constatar los eficientes trabajos que se llevan a cabo. Ya hay varios hornos encendidos, no dejando que desear ninguna de las actividades allí emprendidas. Hemos sido informados por don Aquiles Martínez, activo empleado de la citada Jefatura, q' existe la idea de crear una plaza para una enfermera que se-

cunde a los agentes de sanidad en el desempeño de su cometido. Por otra parte, dichos inspectores de higiene han tomado nota de ciertas irregularidades q' existen en algunas casas particulares que se encuentran en muy mal estado, y que son la morada de mujeres de conducta dudosa, las cuales no guardan ninguna clase de aseo, fomentando de este modo la formación de un verdadero foco anthigiénico. Muy plausible nos parece la actitud de los señores miembros.

NUEVO PROFESIONAL

Don Jorge Montes de Oca

Tuvimos ayer el gusto de saludar al Doctor don Jorge Montes de Oca. Nuestro buen amigo el Licenciado don Jorge Aguilar Morúa tuvo la fineza de presentarnos al joven galeno, que llega al país después de haber realizado brillantes estudios en París. El señor Montes de Oca pertenece a una de las familias más estimables de esta capital. Gracias a su esfuerzo y a su clara inteligencia, ha logrado hacerse una magnífica posición, y ya en su horizonte se vislumbra un magnífico porvenir. Los referencias que tenemos

de sus éxitos y triunfos son muy halagadoras. El doctor Montes de Oca, no obstante ser muy joven, es un profesional de gran preparación y de muy bien cimentados prestigios. Dentro de pocos días abrirá su bufete en esta capital, y es un hecho que tendrá muy legítimos y muy justos triunfos. Se trata de un profesional q' viene de los principales centros universitarios del mundo, con la flor de los adelantos científicos modernos. Con mucho cariño lo saludamos, presentándole nuestro homenaje de simpatía.

Cinco
5 CIGARILLOS